

## “El ‘saber hacer’ marca la diferencia”

Javier Amieva  
Jefe de Proyectos  
en Venezuela

**“A todos nos gustaría poder trabajar en España, pero mientras esto no sea posible la internacionalización nos permite crecer en experiencia y mantenernos profesionalmente ‘en forma’ en un puesto de trabajo”**

Javier Amieva es ingeniero industrial y disfruta mucho sobre una bicicleta, su pasión fuera del trabajo. Con 31 años lleva toda su vida profesional en ISASTUR. Actualmente trabaja en Venezuela.

**Trabajar en Venezuela... Suena a un reto con riesgo, en un país tan convulso.**

Venezuela es uno de los países más peligrosos de América, es cierto. Pero si eliminamos esa inseguridad es un país ideal porque hay mucho trabajo por hacer. Es un país hermoso con gente amable y simpática.

**¿Qué te llevó a dar el paso de salir a trabajar fuera de España?**

La necesidad. A todos nos gusta trabajar en España y en especial en Asturias, pero cuando comenzó la crisis la única salida para mantener el trabajo era realizar proyectos de construcción en el extranjero.

**¿Dónde te estrenaste?**

El primer proyecto fuera de España lo realicé con ISASTUR en Rumanía en 2010. Entonces me parecía que Rumanía estaba lejísima, pero hoy en día agradecería volver a trabajar por esas tierras, que al fin y al cabo están en Europa. Luego estuve en Chile y Venezuela.

**¿Qué valor añadido crees que aporta ISASTUR con respecto a la competencia en sus obras en esta parte del mundo?**

Hoy en día cualquier empresa puede atreverse a realizar la construcción de un proyecto y competir en precio con ISASTUR para llevarse el pedido. Pero es el “saber hacer” lo que nos diferencia de esas empresas. Y ese “saber hacer” lo aportan los profesionales que trabajan en ISASTUR.



**Los indicadores económicos de Latinoamérica presentan algunos nubarrones. ¿Crees que hay algún peligro inmediato para la actividad de las empresas españolas?**

Actualmente ISASTUR está presente en varios países latinoamericanos (Chile, Uruguay, Argentina, Venezuela, Bolivia o Brasil), y la estabilidad económica es diferente en cada país. En Venezuela, donde soy jefe de proyecto en la modernización de los sistemas de protección de las líneas de 765kV, sí que se percibe cierta inestabilidad económica, motivada principalmente por la inestabilidad política que vive el país. Pero tenemos confianza en el futuro.

**¿Qué tipo de proyectos tiene en cartera ISASTUR para 2016?**

Para 2016 ISASTUR tiene en cartera proyectos de construcción de infraestructuras destinadas a la generación eléctrica: subestaciones eléctricas de alta tensión, líneas de transmisión eléctrica, parques de generación eólicos, plantas fotovoltaicas... Estos proyectos ya se parecen poco a los de 2007, porque los actuales tienen cada vez más envergadura económica, son más complejos técnicamente y precisan más recursos. En el ámbito internacional, el objetivo de ISASTUR es consolidar su presencia en aquellos

países de Latinoamérica en los que ya tiene actividad, así como, por supuesto, en el norte de África (Argelia y Marruecos) y en Europa.

**¿Qué aporta a ISASTUR esta nueva generación de profesionales a la que tú perteneces?**

Dado que la mayoría de los proyectos actuales son en el extranjero y de cada vez mayor envergadura económica y técnica, ISASTUR necesita profesionales que aporten una visión más internacional del mundo laboral, profesionales con buenos conocimientos de idiomas, experiencia en el extranjero, ganas de viajar y ganas de aprender.

**¿Estás ilusionado con los planes de internacionalización de la empresa en esta nueva etapa?**

Algún día me gustaría, como a todos, poder trabajar en España. Pero, mientras eso llega, la internacionalización es interesante: nos hace crecer en experiencia laboral, mantenemos profesionalmente “en forma” en un puesto de trabajo y participar en el crecimiento de la empresa.

**¿Y tus deseos para 2016?**

Seguir creciendo laboralmente y continuar aprendiendo en todos y cada uno de los proyectos en los que participaré.

Enrique Gabriel  
Gutiérrez  
(Almacenero y Conductor)

**UN CHIGRE:** Casa Paquín, en Perdonés (Gozón), en la carretera de Cabo Peñas a Avilés. Hace años que vamos. Su cachopo tiene una merecidísima fama.



**UN LIBRO:** El viejo y el mar  
Me identifico con las historias que tienen que ver con el mar.

**UNA PELI:** La vida es bella.  
En pocas películas puedes reír y llorar a la vez. Y tiene una magnífica banda sonora.

**UN LUGAR:** En la costa, cualquiera. Me resultaría imposible vivir lejos del mar.



**Cena de Navidad.** Como ya es tradición, buena parte de la plantilla de ISASTUR se reunió en la cena de Navidad. Feliz 2016 para todos.



**Fernando Alonso** habló de las claves del proceso de internacionalización de ISASTUR invitado por Bankia y el diario La Nueva España.

**@BUZÓN**

Puedes enviarnos tus informaciones, sugerencias, convocatorias o cualquier comentario sobre esta publicación a:  
[in@grupoisastur.com](mailto:in@grupoisastur.com)

# IN ISASTUR Noticias

## Jordania y El Salvador, nuevos hitos en la expansión de ISASTUR

**La inauguración de la primera planta eólica de Jordania y la más grande de Oriente Medio, y la puesta en marcha del primer proyecto de renovables en Centroamérica, confirman que el proceso de internacionalización de ISASTUR es imparable.**

Resulta difícil resumir doce meses en la vida de un conglomerado empresarial de más de un millar de trabajadores, cuya actividad se desarrolla fuera de España en un 80% y que ha ofertado proyectos por un valor superior a los 3.500 millones de euros, una cifra que en 2009 era de apenas 800 millones.

La internacionalización de ISASTUR es un hecho constatado en los últimos meses de 2015, con la finalización de dos nuevos proyectos en Oriente Medio y América Central, dos zonas del mundo en las que la presencia de las empresas del holding era escasa o nula hasta la fecha y en las que se espera una expansión paulatina a lo largo de los próximos ejercicios.

El 17 de diciembre el Rey Abdallah II de Jordania inauguró el parque eólico de Al-Tafileh, el primero del país y el más grande de Oriente Medio. El de-

sarrollador e inversor del parque fue la JWPC (Jordan Wind Power Company) que contrató a ISASTUR el BOP (Balance of Plant) del parque completo. Vestas fue el proveedor de las turbinas generadoras eólicas. La obra encargada a ISASTUR se ejecutó en un tiempo récord de 14 meses. El buen desempeño y la eficiencia mostrada por los profesionales de ISASTUR ha tenido su recompensa al recibir la adjudicación del contrato de O&M (Operación y Mantenimiento) del parque durante 10 años. Un contrato repartido entre ISASTUR España y su filial jordana ISASTUR Jordan.

**Estreno en El Salvador**

Si en Jordania ISASTUR puso en marcha la primera central eólica del país, en El Salvador el estreno de 2015 lo protagonizó ISOTRON, al completar la primera planta fotovoltaica ejecutada por una empresa del holding en Centroamérica. La instalación, con una potencia de 2,61 MWp, tiene el sugerente nombre de La Bombonera y está localizada en Moncagua, zona

próxima a la población de San Miguel, en el oriente del país.

El proyecto de la Bombonera se ha desarrollado en formato EPC (Engineering, Procurement and Construction) o “llave en mano”, tras firmarse el contrato el pasado 30 de marzo entre la multinacional AES e ISOTRON C.A.

La instalación incluye 8.436 paneles fotovoltaicos de tecnología policristalina de 310 Wp unitarios, tres equipos inversores de 850 KVA con sus correspondientes transformadores y cabinas de protección y línea asociados y un sistema de monitorización de la planta. Se han invertido unas 15.000 horas de instalación, ejecutadas por 104 operarios, en su mayoría salvadoreños.

La importancia de este proyecto se vincula también al hecho de que inicia la actividad de las renovables de ISASTUR en Centroamérica, donde se prevé un importante desarrollo en los próximos años, con una paulatina entrada de este tipo de energías en el mix energético de aquella zona.



## Nos visita el Paje Real

Mucha solidaridad, chocolate y buenos deseos... Estos fueron los tres ingredientes de la Navidad en ISASTUR. La recogida solidaria de juguetes, ropa y alimentos infantiles; la chocolatada y la recepción del Paje Real completaron el programa navideño.

Las iniciativas "Ningún niño sin cenar" de Asturias y "Madre coraje" de Sevilla fueron las destinatarias de los juguetes y regalos recibidos en ISASTUR en el marco de la campaña solidaria destinada a recoger presentes para alegrar un poco la Navidad de los niños de familias con escasos recursos. Agradecemos particularmente la colaboración y el esfuerzo de nuestros compañeros de Sevilla, que se han unido este año a la campaña.

La víspera de Reyes fue muy especial para los más pequeños de la casa. El ESAGI fue escenario de la recepción a los niños del Paje Real de Sus Majestades los Reyes. Hubo, además, chocolatada y merienda para todos.



### Vivaden, en el top 25 de Trafic 2015

La feria Trafic 2015, celebrada en Madrid a finales del pasado mes de septiembre, volvió a evidenciar la buena acogida que tiene en el sector profesional el badén inteligente Vivaden que ha desarrollado y fabrica Movivo, empresa de ISASTUR. El badén inteligente recibió una mención

especial dentro del salón de la innovación de Trafic, además de ser incluido entre los 25 productos más innovadores de la feria. Los medios de comunicación especializados pudieron comprobar su funcionamiento en directo, ya que fue instalado en los accesos al recinto de IFEMA.



### ISASTUR moviliza su imagen

La presencia internacional de ISASTUR va más allá de las obras que realiza y se extiende a las ferias especializadas que se convocan en diferentes países del mundo. En los últimos meses la nueva identidad de ISASTUR estuvo presente en Perumin, la feria minera más importante de

América, celebrada en Perú y a la que asistieron 125.000 visitantes y 3.000 empresas del sector.

En Cuba, los representantes de ISASTUR participaron en la 33ª edición de FIHAV, con la presencia de los ministros José Manuel Soria y Luis de Guindos.

## Nuevos talentos abiertos al mundo

ISASTUR acaba de incorporar a sus tres primeros becarios internacionales. Dos hombres y una mujer –tunecino, pakistani y venezolana– se incorporan a este primer relevo de personas que traerán talento y aire fresco a los proyectos de ISASTUR en el mundo.

Llegaron el 1 de diciembre y son los primeros seleccionados de nuestro programa de becas internacionales.

Se trata de una iniciativa que pretende acentuar nuestro perfil internacional, además de incorporar nuevos talentos que colaboren en los diferentes proyectos internacionales.

El plan de becas prevé la incorporación de perfiles que, además de acreditar una buena formación técnica, dominen varios idiomas y tengan disponibilidad geográfica. Estas tres primeras incorporaciones tienen ya una notable experiencia internacional, además de un alto nivel de formación.

El tunecino **Sobhi Barg** (foto de arriba a la derecha) se incorpora a ISASTUR Ingeniería como Técnico de Ingeniería en formación. Dará apoyo en los proyectos de Arabia Saudí. Es ingeniero eléctrico por la Universidad de Túnez, con máster en Sistemas Eléctricos de Potencia y máster Erasmus Mundus desarrollado en las Universidades de Coimbra, Nottingham, Oviedo y Wisconsin Madison.

El pakistani **Umer Mushtaq** (foto de la izquierda) se incorpora a ISOTRON como Técnico de Montajes en formación. Es ingeniero eléctrico por la Universidad de Pakistán y máster Erasmus Mundus en Conversión de la Energía.

La venezolana **Sofía Guerra** (abajo a la derecha) es ingeniera eléctrica por la Universidad Simón Bolívar y cursa su segundo año del máster universitario en conversión de Energía y Sistemas de Potencia impartido por la Universidad de Oviedo. Colaborará como Técnica de Montajes en formación en los proyectos de ISOTRON que se están desarrollando actualmente en Venezuela.



### ASAS repite con Audi

AUDI ha confiado, como ya lo hiciera para su planta de Győr (Hungría), en ASAS Systems para desarrollar un nuevo skillet completo y otros sistemas adyacentes en su sede de Ingolstadt. El plan de inversiones para el segmento B (Audi A4 y otros) incluye la actualización de las na-

ves de montaje y del resto de la factoría entre 2015 y 2021. ASAS desarrollará dos líneas de skillet (plataformas de empuje), producto en el que ha demostrado ya al Grupo VW su calidad y profesionalidad, en instalaciones similares realizadas tanto para AUDI como para SEAT.



### ISASTUR premia la Prevención

**Manuel Romero Muñoz**, encargado de obra de ISOTRON, junto con **David Gutiérrez García** y **Rubén López Fernández**, técnicos de montajes de ISOTRON, son los galardonados de los XI Premios de Prevención de Riesgos Laborales, que les fueron entregados por el consejero dele-

gado de ISOTRON, Alberto Cues-ta, y el delegado de ISOTRON en Andalucía, Antonio López Aguilar. Una prueba más de la apuesta de ISASTUR y del esfuerzo de sus trabajadores. Y un reconocimiento para quienes aplican procedimientos que garantizan la salud y la seguridad de todos.